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Chers amis, 

Quelle joie de partager avec vous des nou-
velles du Village de François ! Cette année, 
c’est l’Espérance qui guide notre engagement 
et nourrit notre confiance en l’avenir. 
Même si tout n’est pas rose, le Village de François 
continue à grandir. Notre volonté est d’accueillir 
mieux les personnes fragiles, si souvent lais-
sées de côté. Ces personnes nous bousculent, 
et nous devons apprendre à vivre avec elles au 
quotidien, ce qui n’est pas sans difficulté. Mais 
si nous savons tous nous remettre en cause, 
quel chemin incroyable de croissance ! Nous le 
savons, nous sommes tous fragiles !
Dans les prochaines semaines, nous mettrons 
en place une commission d’écoute qui a lieu 
tous les 2 ans. Elle est composée d’experts 
indépendants et débutera son travail auprès 
des villageois du château d’Audaux, avant de 
s’étendre aux habitants du Village de Toulouse. 
Cette démarche vise à garantir la transparence 
et l’intégrité sur les questions liées au pouvoir, 
à l’argent et au sexe. C’est aussi l’occasion 
d’évaluer nos bonnes pratiques et de corriger 
ce qui doit être amélioré, afin de continuer à 
progresser ensemble.
Nous lançons également prochainement un 
séminaire de réflexion et de formation sur le 
thème « Prendre soin des personnes ». C’est le 
cœur névralgique de notre mission au Village de 
François.
Nous sommes heureux aussi de donner des 
nouvelles de l’avancement des travaux qui se 
poursuivent au Village de Toulouse. Le réseau 
électrique a été refait à neuf. Il est désormais 
capable de supporter le nombre croissant d’ha-

bitants et la montée en puissance de l’hôtelle-
rie, dont la première tranche de travaux vient 
de s'achever. Nous pouvons à présent vous 
accueillir dans d’excellentes conditions. La 
deuxième tranche de rénovations est lancée. 
Le projet de nouveau restaurant est en cours ; 
dans quelques semaines, vous pourrez goûter 
nos bons petits plats… L’installation d’une nou-
velle terrasse devant le magasin est terminée.
En parallèle de tous ces travaux, nous rempla-
çons les chaudières à fioul par des pompes à 
chaleur, plus écologiques et économiques. En-
fin, la nouvelle menuiserie est toujours en tra-
vaux, avec une livraison prévue d’ici l’été. 
En deux ans et demi, grâce à vous, nous avons 
créé près de 40 emplois, et ce n’est pas fini !
Il nous reste encore beaucoup à faire, et nous 
cherchons des moyens financiers importants 
pour mener à bien l’ensemble des travaux.
Cette newsletter est l’occasion pour moi de 
vous remercier pour votre soutien amical et fi-
nancier, et de remercier également les équipes 
très engagées sur le terrain. 
Ensemble, nous construisons la confiance. 
Merci du fond du cœur.

ETIENNE VILLEMAIN
Fondateur du Village de François

etienne@levillagedefrancois.com

Faites un don !

Bienvenue à nos deux jeunes en 
service civique ! Vivien rejoint la colo-
cation BOSCO à Toulouse et Grégoire 
la colocation des hommes d’Audaux. 

Merci du fond du coeur aux fondations 
Lucq Espérance, PMI et SAREPTA qui 
nous soutiennent. Leur aide nous est 
très précieuse. Merci ! 

GRÉGOIRE & VIVIEN 
 
NOS DEUX SERVICES CIVIQUES

ILS NOUS AIDENT 
 
MÉCÉNAT

Dans le cadre de l’amélioration de 
l’accueil au Village, nous avons eu la 
chance de rencontrer Benoît, psycho-
logue retraité, qui se rend disponible 
un jour par semaine pour proposer 
un accompagnement psychologique 
aux villageois de Toulouse. Un grand 
merci Benoît !

BENOÎT  
 
BÉNÉVOLE



Vous représenterez Le Village de François le 18 
juin. Qu’est-ce que cela vous fait ?
Reine Hamelin : En tant qu’habitante du Village 
de Toulouse et responsable de l’Hôtellerie, je 
suis très touchée d’avoir été choisie pour re-
présenter le Village. Le 18 juin, en montant sur 
scène, j’aurai une pensée pour tous les villageois.
Quel projet allez-vous présenter ?
Reine Hamelin : Nous allons présenter l’Hôtel-
lerie-restaurant de l’Abbaye, un projet encore 
en construction. Il est ambitieux : 90 lits, 80 cou-

verts, quatre salles de réunion… le tout dans 
une abbaye rénovée. Nous créons un restau-
rant pas comme les autres : il embauchera des 
personnes porteuses de handicap, d’anciens 
addicts, des personnes ayant connu la rue ou 
ayant traversé une dépression. Des personnes à 
qui on a souvent dit : « Tu es un assisté, le monde 
du travail, ce n’est pas pour toi, tu n’es pas assez 
productif ».
Avec ce restaurant, nous voulons prouver que 
les personnes fragiles sont capables de grandes 

choses et que nous avons besoin d’elles.
À quoi servira l’argent récolté ?
Reine Hamelin : Le soutien permettra de fi-
nancer la rénovation de l’ancien réfectoire des 
moines, en utilisant des matériaux nobles, res-
pectueux de l’histoire du lieu. Il servira aussi à 
l’achat d’une plonge de haute capacité. Mais 
surtout, cet investissement contribuera à créer 
huit emplois pour des personnes fragiles, en 
leur redonnant une vraie place dans le monde 
du travail.

L’ACTU DU VILLAGE 
 
ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE

Le retour des abeilles à l’Abbaye
 
TOULOUSE

Le 27 avril dernier, Fabien, responsable de la 
miellerie et apiculteur passionné, a supervi-
sé l’arrivée de 50 ruches en provenance de la 
Haute-Corrèze à l’Abbaye du Désert. Ces nou-
velles ruches viennent s’ajouter aux cinq déjà 
présentes à l’abbaye. Autrefois, les moines y 
produisaient eux-mêmes leur miel. Devenus 
trop âgés et moins nombreux, ils avaient fini 
par confier cette activité à un apiculteur exté-
rieur. Aujourd’hui, Le Village de François sou-
haite redévelopper un rucher local, en com-
plément du miel récolté par notre apiculteur. 
Cette initiative permet d’employer des per-
sonnes en situation de fragilité. Vous pouvez 
retrouver nos miels sur le site internet : village-
defrancois.odoo.com

LA NUIT DU BIEN COMMUN

Le Village est sélectionné ! 

Rencontre avec Reine Hamelin, représentante du Village de François pour l’événement du 18 juin.

NOUS AVONS BESOIN DE 
VOTRE SOUTIEN :
Vous habitez dans la région 
toulousaine et vous sou-
haitez venir nous soutenir ? 
Réservez dès maintenant vos 
billets sur le site de la Nuit 
du Bien commun : toulouse.
lanuitdubiencommun.com. 
Un immense merci ! 

Découvrez les miels 
du Village de François



L’ACTU DU VILLAGE 
 

EN BREF

LA COLOC BOSCO
A OUVERT SES PORTES

RENCONTRE  
 
AVEC FRANÇOIS DUFOURCQ POUR 
LA FONDATION LUCQ ESPÉRANCE

Quelle est la raison d’être de la fondation 
Lucq Espérance ?
La fondation est née de la conviction que 
dans le monde fracturé qu’est le nôtre, nous 
ne pouvons pas rester spectateurs. Notre mis-
sion est d’être présents pour accompagner les 
acteurs du terrain, qui font un travail excep-
tionnel contre la précarité et la solitude. 

Pourquoi soutenir le Village de François ? 
C’est l’aspect innovant du projet du Village de 
François qui nous a tout de suite marqués ! 
Il y a une grande pauvreté dans le fait de vivre 
dans l’entre-soi, en silos. La volonté du Village 
de rassembler des personnes avec des fragi-
lités très différentes nous a semblé novateur. 
Au Village de François, les personnes fragiles 
ne sont pas perçues comme un fardeau, 
mais reconnues pour leurs talents et tout ce 
qu’elles apportent à la vie collective. 

Depuis février, trois jeunes ont em-
ménagé dans la colocation BOSCO, 
au cœur du Village de François à 
Toulouse. Ce lieu de vie a été pen-
sé pour accompagner des jeunes 
en détresse sociale, souffrance 
psychique, rupture familiale, ad-
dictions… en leur offrant un cadre 
structurant, bienveillant et stimu-
lant. À terme, six colocataires par-

tageront cette maison aux côtés de 
deux référents qui vivent avec eux 
au quotidien. Ensemble, ils construi-
ront une vie communautaire riche 
en échanges et en fraternité.
Le rythme est exigeant : sport, en-
gagements personnels, projets 
collectifs, retour vers le travail, ser-
vices (entretien des espaces verts, 
cuisine, rangement, etc.)… chaque 
activité est conçue pour favoriser 
la reconstruction, l’autonomie et la 
confiance en soi. Vivien, engagé en 
service civique auprès des jeunes, 
témoigne avec enthousiasme : « Je 
suis vraiment heureux de participer 
à ce projet, j’espère qu’on va créer 
une super ambiance de coloc tous 
ensemble ! » C’est le début d’une 
belle aventure humaine !

Newsletter N°15 - MAI/AOÛT 2025

Le dernier week-end d’avril, un groupe de 
jeunes pros s’est rendu au Village de Tou-
louse afin de découvrir ce qui s’y vit.

Ils sont arrivés au Village le vendredi 25 avril et 
ont été chaleureusement accueillis par les ha-
bitants, organisateurs de cette rencontre. Ob-
jectif du week-end : faire découvrir aux jeunes 
pros la manière unique dont la vie s’organise 
au Village de Toulouse.
Logés au cœur des colocations, les jeunes ont 
vécu une immersion totale : visite de l’abbaye, 
repas avec les colocataires, participation au 
dîner partagé du vendredi soir, cafés/tisanes 
de rencontre avec les villageois… Les journées 
ont été rythmées par des témoignages et des 
échanges riches, offrant des instants sincères 
de transmission. Les jeunes ont aussi pu dé-
couvrir les différents engagements concrets 
portés par les habitants, notamment à travers 
les temps de service proposés : couture de 
la toile de tente pour la session d’été de l’ab-
baye et aide au déménagement de l’hôtellerie 
avant les travaux.
Un temps d’échange autour de la vie en colo-
cation a permis de répondre aux nombreuses 
questions des jeunes, sur l’organisation de la 

vie en colocation, le rôle de la famille référente 
et du responsable de colocation, les activités 
collectives organisées, la charte du Village de 
François… le tout ponctué de balades sous un 
magnifique ciel de printemps.
Ce week-end a été vivement apprécié par les 
jeunes, qui sont repartis très touchés par les 
moments qu’ils y ont passé : « Ce week-end 
ne m’a clairement pas laissée indifférente », 
« C’est un projet unique, je cherchais cela de-
puis longtemps », « Ça m’a fait beaucoup de 

bien ». Un temps qui a également été appré-
cié par les villageois, avec des moments de 
rencontres qui ont été un beau prétexte pour 
passer davantage de temps tous ensemble. 
Une habitante témoigne : « Ces moments de 
partage ont offert une occasion de se retrou-
ver avec tous les habitants, c’était une belle 
manière de terminer les vacances ». Un grand 
merci aux villageois pour leur accueil si cha-
leureux et leur témoignage vivant de la vie au 
Village de Toulouse !

Week-end jeunes pros au Village

Des temps informels 
ont permis aux jeunes 

pros de poser toutes 
leurs questions aux 
habitants du Village 

de Toulouse.



TRAVAUX À L’ABBAYE 
 
HÔTELLERIE, RESTAURANT, ÉLECTRICITÉ, MENUISERIE, POMPES À CHALEUR...

Depuis plusieurs semaines, de longues tran-
chées enserrent l’Abbaye du Désert. Ces tra-
vaux spectaculaires sont les signes visibles 
d’une transformation en profondeur. Ce vaste 
chantier redessine une partie des infrastruc-
tures électriques et de chauffage. 
Ces travaux de grande ampleur n'auraient pas 
été possibles sans le travail de grande qualité 
de l'entreprise MVA, un grand merci. 
Un réseau électrique refait à neuf, vital pour 
soutenir la croissance du site. 
C’est l’un des chantiers les plus structurants 
: la modernisation complète du réseau élec-
trique de l’abbaye. Face à la hausse constante 
du nombre de personnes accueillies et à l’ex-
pansion des activités du Village, il devenait 
indispensable de renforcer le réseau. Près 
de 500 mètres de tranchées ont été creusés 
pour enterrer des kilomètres de câblage en 
aluminium de grande capacité. Résultat : 
une meilleure performance énergétique et la 
disparition des lignes aériennes, au profit du 

patrimoine et du paysage.

Une transition énergétique concrète. Autre 
avancée majeure : la transition énergétique 
du site. Les anciennes chaudières à fioul, 
vétustes et polluantes, laissent place à des 
pompes à chaleur. Le gain est immédiat : une 
économie annuelle de 60 000 litres de fioul, 
soit l’équivalent des émissions de 40 voitures. 
Une belle illustration de l’engagement du Vil-
lage en faveur d’un avenir plus durable.

Un lieu de vie et de rencontre entre habitants 
et visiteurs. À l’entrée de l’abbaye, la terrasse 
du magasin vient tout juste d’être finalisée : 
c’est un lieu convivial pour les habitants et les 
visiteurs. Le chêne qui orne la terrasse a été 
offert par un généreux donateur, qui souhaite 
rester anonyme (merci à lui). Grâce également 
à la société FERMOB, que nous remercions 
chaleureusement, nous avons pu équiper cet 
espace d’un très beau mobilier. 

Le Village de François de Toulouse 
 
UN PROJET TITANESQUE AU SERVICE DE L’HUMAIN

À l’Abbaye du Désert, les pelleteuses ne chôment pas : depuis plusieurs semaines, un chantier 
d’envergure redessine ce lieu de vie unique qu’est le Village de François. Modernisation des 
réseaux, rénovation de bâtiments, création d’espaces d’accueil…ce projet ambitieux place 
l’humain et l’écologie au cœur de chaque pierre posée. Et l’aventure ne fait que commencer.

Un pôle économique en pleine expansion. 
Du côté de la Grange de l’Emploi, les travaux 
avancent à grands pas pour accueillir une 
nouvelle menuiserie de près de 260 m². Cet 

EN CHIFFRES 
 

DE TRANCHÉES

+ de 60 000 L

14 

env.500 m
CREUSÉES

ÉCONOMISÉS PAR AN
GRÂCE AUX POMPES À CHALEUR

EMPLOIS 
À L’HÔTELLERIE/RESTAURANT

DE FIOUL

dessin par Marthe Poizat
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE  
 

DES TRAVAUX NÉCESSAIRES POUR CRÉER PLUS D’EMPLOIS

LES TRAVAUX EN IMAGES 
 
AU VILLAGE DE FRANÇOIS DE TOULOUSE

espace héberge déjà le jardin maraîcher À 
la Bonne Ferme et l’atelier de réparation de 
jouets Lutin Vert. L’ancienne menuiserie, trop 
petite, était installée dans l’abbaye. Le démé-
nagement devrait avoir lieu au cours de l’été 
dans un cadre plus adapté, équipé de ma-
chines professionnelles et destiné à accueillir 
six postes, notamment pour des personnes 
éloignées de l’emploi. Merci à la Fondation 
des EDC pour son soutien ! Il nous manque 
encore des financements pour achever les 
travaux en cours : dalle de béton, isolation, 
mise aux normes électriques, cloisonnement. 
Merci de votre aide.

La miellerie. La prochaine étape sera le 
transfert de la miellerie dans un bâtiment at-
tenant aux ruchers, prévu d’ici la fin de l’an-
née. « C’est un nouveau départ pour nous », 
explique Fabien Vialloux, responsable de la 
miellerie. « On va pouvoir mieux organiser 
notre travail, gagner en efficacité… et créer 
de l’emploi pour des personnes fragiles ».
Une hôtellerie intégralement refaite à neuf.
L’objectif : offrir un hébergement de qualité, 

aux standards actuels, alliant confort mo-
derne et esprit monacal, accessible à tous, y 
compris aux personnes à mobilité réduite. La 
première phase des travaux vient tout juste 
d’être achevée. La seconde tranche a déjà dé-
buté. À terme, ce seront 32 chambres qui per-
mettront d’accueillir 90 personnes. L’objectif 
de la fin de la rénovation est fixé à octobre 
2025.
Le cabinet Malherbe poursuit en mécénat son 
accompagnement sur l’aménagement et la 
décoration (merci à eux !). Parmi les nouveau-
tés à venir : un lobby chaleureux pour favori-
ser les échanges entre clients, la création de 
deux escaliers pour la sécurité, la rénovation 
de plusieurs salles de réunion et l’aménage-
ment de la future « salle des balcons ». Instal-
lée dans l’ancien réfectoire des moines, elle 
accueillera séminaires, groupes et temps de 
rencontre, dans le respect de l’âme du lieu.

Un magnifique restaurant.
Dernier chantier en date : le restaurant. Pen-
sé comme un lieu chaleureux, il ouvrira ses 
portes en septembre. À la carte, des plats lo-

caux, issus de circuits courts, à faible impact 
environnemental. « C’est un vrai défi », confie 
Reine Hamelin, la responsable de l’Hôtelle-
rie-Restaurant du Village de Toulouse, « Nous 
voulons proposer une cuisine de qualité, an-
crée dans le terroir toulousain, et portée par 
une équipe en insertion ». L’espace a été pen-
sé pour refléter l’histoire du lieu : des teintes 
douces pour mettre en valeur les briques 
anciennes, une grande table centrale évo-
quant les origines monastiques et favorisant 
les échanges entre convives, avec le souci du 
confort de la future clientèle. Il manque en-
core 30 000 € pour finaliser la rénovation de 
cet espace. Merci de votre générosité.

Un chantier immense… qui a encore besoin 
de vous.
Ces travaux structurants posent les fonda-
tions d’un lieu de vie durable humainement 
et économiquement. Pour mener à bien ces 
projets, nous avons besoin de votre soutien. 
Continuons à bâtir ensemble une société plus 
juste et plus humaine ! Un immense merci 
d’avance pour votre aide.



RENCONTRE AVEC QUITTERIE ET RODOLPHE 
 

Impôts IFI : pensez aux dons !

À quoi sert la Fondation Les Amis du Village ? 
Rodolphe Baron : La Fondation « Les Amis 
du Village » a été lancée afin de financer les 
projets du Village de François et de structures 
partenaires de son écosystème. Elle est abri-
tée par la Fondation Caritas France, reconnue 
d’utilité publique et permet aux donateurs de 
bénéficier de réductions fiscales attractives.

Quel type d’initiatives sont soutenues ?
Quitterie Didier : Des structures partenaires 
du Village de François sont soutenues, notam-
ment le jardin maraîcher À La Bonne Ferme, 
situé au Village de Toulouse. Ce projet permet 
à des personnes éloignées de l’emploi de re-
trouver du travail et de se reconstruire. L’am-
bition est de leur faire découvrir une grande 
variété de tâches, qui ont du sens et qui sol-
licitent les sens. Plus de dix salariés en inser-
tion ont maintenant trouvé un emploi stable.
Rodolphe Baron : Une autre structure soute-
nue est l’association Magdalena 31, qui œuvre 
pour les personnes vivant ou travaillant dans 
la rue, notamment victimes de réseaux de 

prostitution. Sept femmes ont été accueil-
lies au Village de François de Toulouse. Parmi 
elles, cinq ont maintenant un logement auto-
nome et une situation professionnelle stable. 

Pouvez-vous nous parler d’un projet qui a 
été soutenu l’année dernière ? 
Quitterie Didier : L’année dernière, 100 000 € 
ont été collectés pour la création de la colo-
cation BOSCO, dédiée à l’accueil de jeunes en 
déshérence. L’objectif est de leur permettre 
de retrouver un cadre structurant à travers 
des relations fraternelles et la mise en place 
d’activités (services, sport, cours, etc.). La co-
location a été lancée en 2025 grâce aux dons.

Quels projets la Fondation souhaite-elle 
soutenir cette année ? 
Rodolphe Baron : Cette année, la Fondation 
souhaiterait continuer de financer l’associa-
tion BOSCO, pour lui permettre de poursuivre 
ses actions et notamment de proposer aux 
jeunes des séminaires de formation et des 
séances d’accompagnement individuel.

Quels sont les réductions fiscales appli-
cables ? 
Quitterie Didier : Si vous payez l’IFI (Impôt 
sur la Fortune), vous pouvez déduire 75% de 
votre impôt dans la limite de 50 000 euros.
Si vous payez l’IR (Impôt sur le Revenu), vous 
pouvez déduire 75% de votre don à hauteur 
de 1000 euros par an. Au-delà, votre don est 
déductible à hauteur de 66% dans la limite de 
60% de votre revenu net imposable. 
Si vous payez l’IS (Impôt sur les Sociétés), 
vous pouvez déduire 60% dans la limite de 
0,5% du chiffre d’affaires ou 20 000 euros. 

Quelque chose à ajouter ? 
Rodolphe Baron : La Fondation permet la ré-
alisation de nombreux projet au service des 
plus fragiles de notre société. Pour nous sou-
tenir, vous pouvez faire un don ou en parler à 
votre entourage. Un grand merci. 

En cette période de déclarations fiscales, Rodolphe Baron et Quitterie 
Didier présentent la Fondation Les Amis du Village.

LES AMIS DU VILLAGE 
 
LA FONDATION

Faites un don IFI !

RODOLPHE BARON
Président de la fondation

QUITTERIE DIDIER
Trésorière de la fondation



PORTRAIT DE FAMILLE 
 

PARTAGER SA JOIE

La famille Bigo-Godard (ici, dans sa nouvelle 
maison !) est l’une des premières familles à 

s’etre installée au Village de François  
à Toulouse. Ces pionniers  témoignent...

Hélène et Alexandre, piliers de l’abbaye du Désert
RETOUR SUR DEUX ANNÉES D’ENGAGEMENT

Bonjour ! Vous venez de vivre une expérience de 
plus de 2 ans à l’Abbaye du Désert en famille et 
vous vous apprêtez à en repartir en août. Qu’en 
retenez-vous de plus marquant ?
Alexandre : Un souvenir qui restera longtemps 
est l’émerveillement des visiteurs lorsque je leur 
fais découvrir le lieu unique dans lequel les villa-
geois résident et la richesse de ce qui s’y vit. 
Hélène : Je garderai toujours en mémoire les re-
pas partagés dans la cour d’honneur l’été, qui se 
poursuivent par des discussions joyeuses jusqu’à 
pas d’heure. Pour moi il s’en dégage un esprit de 
fête de famille, où on est tout simplement heu-
reux d’être là et de partager un bon moment en-
semble. Il en va de même des tisanes du mercredi 
soir à la salle commune en plein hiver, de quoi ré-
chauffer le cœur pour toute la semaine !
Pouvez-vous nous parler de ce que vous ont 
apporté les missions qui vous ont été confiées ?
Hélène : La mission de responsable adjointe du 
Village que j’ai acceptée en novembre 2023 m’a 
fait beaucoup grandir : une meilleure connais-
sance de moi et de mes limites, une plus grande 
affirmation face aux autres, et surtout, une prise 
de recul qui m’a été d’une grande aide dans les 
situations difficiles, par exemple lorsqu’un colo-
cataire traversait un moment de rechute.
Alexandre : À travers les temps d’enseigne-

ments que j’assure auprès des colocataires du 
programme BOSCO, j’ai appris à adapter mes 
méthodes pédagogiques à chaque cas parti-
culier. Si dans mon travail comme enseignant à 
l’université, les profils d’élèves que j’accompagne 
sont formatés dans leur manière de penser par le 
système éducatif, ici, au contraire, les jeunes ont 
décroché et sont hors-cadre. L’enjeu de les inté-
resser et les aider à avancer à leur rythme en est 
d’autant plus passionnant.
En quoi cette expérience au Village de François 
vous a transformés ?
Hélène : Je crois que mon regard sur les per-
sonnes ayant des addictions a profondément 
changé. La figure que je me peignais de « l’al-
coolique », du « drogué » ou encore du « malade 
psychiatrique » me faisait peur. Aujourd’hui, je 
découvre l’ampleur de la détresse et du manque 
d’estime de soi dans lesquels peuvent être ces 
personnes  qui ont en fait surtout besoin d’amour. 
Alexandre : Paradoxalement, j’ai appris d’une 
part à savoir dire « non » plus facilement, et 
d’autre part à me laisser bousculer dans mon 
emploi du temps pour vivre l’urgence d’une si-
tuation, l’accueil imprévu d’un hôte ou la prépa-
ration d’un événement au pied levé.
Qu’avez-vous envie de dire aux familles qui ar-
rivent ?

Hélène : Savourez les bons moments au Village 
et remémorez-les-vous au cœur de l’hiver, quand 
un villageois traverse un moment difficile et que 
vous vous trouvez démunis.
Alexandre : On peut se noyer dans un verre d’eau, 
entre les responsabilités familiales et celles au vil-
lage de François, si on ne relativise pas les galères 
et les échecs du quotidien. A contrario, les signaux 
faibles, discrets, chez un habitant peuvent être le 
signe d’une grande détresse psychologique. Je 
propose cette devise : prendre avec humour et 
recul les choses sérieuses et avec considération 
les petites choses. 

 
BÉNÉVOLE ? 
 
POURQUOI PAS VOUS ?

Vous souhaitez être bénévole au 
Village de François à Toulouse ou 
à Audaux ?  Postulez en ligne sur  
notre site. Nous vous proposons 
des missions passionnantes.
À très bientôt !

Scannez ce qrcode
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TÉMOIGNAGE 
 
RENDEZ-VOUS AVEC...

la fragilité. « J’avais pour rêve d’ouvrir une bou-
cherie qui permette d’inclure les plus fragiles », 
explique-t-il.
C’est cette même aspiration qui le conduit au 
Village de François. « Le Village correspond to-
talement à ce que j’espérais ». Là, il trouve un 
cadre bienveillant qui lui permet de s’épanouir. 
«Ici on est tous différents, et tout le monde est 
accepté comme il est, malgré les différences. 
Ma fragilité à moi, c’est ma santé». 
Aujourd’hui cuisinier à l’abbaye, il met à profit 
son savoir-faire de boucher-traiteur tout en dé-
veloppant de nouvelles compétences. « Beau-
coup de personnes différentes sont passées 
travailler à la cuisine, avec différentes fragilités, 
ça m’a beaucoup plu ». 
Mais ce n’est pas seulement dans le travail 
que Hugues trouve sa place. À son arrivée, il 
intègre une colocation toute neuve, encore à 
construire. « On a créé une ambiance de colo-
cation, on a monté les premiers meubles, fait 
les premières courses... ». Il constate également 
à son arrivée les difficulté de la vie en com-
munauté, «on n’avait pas forcément le même 
fonctionnement pour le ménage, la cuisine...». 
Mais conclut « c’est vrai qu’on est tous différents 

Hugues est arrivé au Village de François de Tou-
louse il y a presque deux ans. Très vite, il s’est 
intégré à la vie du Village, à la fois dans sa colo-
cation et au sein de la cuisine de l’hôtellerie de 
l’abbaye, faisant partie des piliers discrets mais 
essentiels du Village.
Hugues grandit en Belgique. Très tôt, il se pas-
sionne pour la cuisine. « J’ai fait un bac belge, 
puis des études de boucherie-charcuterie-trai-
teur ». Doué et déterminé, il se distingue lors de 
plusieurs concours : « J’ai même été meilleur 
charcutier de Belgique et 4ème d’Europe ». Il 
travaille chez plusieurs bouchers-traiteurs où 
il se donne sans compter. « Je faisais 80 heures 
par semaine, je ne faisais pas attention à ma 
santé ». Mais Hugues sent un vide dans sa vie. 
Ce rythme effréné ne lui est plus possible, ni 
souhaitable. « Je ne me sentais pas de recom-
mencer dans la boucherie », confie-t-il. Hugues 
ressent le besoin de ralentir, de se reconnecter 
à lui-même, « Je voulais trouver un travail avec 
du sens, où je peux être au service des autres et 
pouvoir prendre le temps de vivre un peu ». Il 
vit alors un court passage chez les Franciscains, 
puis chez les Petits Frères de l’Agneau. Ces ex-
périences spirituelles renforcent sa sensibilité à 

Hugues, le goût du partage !
HABITANT & CUISINIER À L’ABBAYE

Après un parcours marqué par un rythme de travail intense et des problèmes de santé, 
Hugues a trouvé un nouveau souffle au Village de François de Toulouse. Cuisinier 
à l’abbaye, il s’épanouit dans ce cadre bienveillant où il peut mettre ses talents au 
service des autres, tout en prenant soin de sa santé. Son engagement discret, son 
dynamisme et sa joie de vivre en font une belle figure du Village !

mais finalement ça marche très bien et on gran-
dit énormément grâce aux autres ».  
Ses problèmes de santé restent un défi au quo-
tidien, car il a encore tendance à se surmener,
« Je ne fais pas toujours attention à ma santé, 
je sais que j’ai tendance à faire passer les autres 
avant moi... », mais « grâce à mon entourage au 
Village, j’ai pu me rendre compte qu’il fallait que 
je fasse plus attention à moi, à être sérieux avec 
la santé ». 
Reine, responsable de l’Hôtellerie, travaille au 
quotidien avec Hugues et confie : « C’est vrai-
ment super de travailler avec Hugues, il est 
d’une fiabilité et d’un dévouement sans égal et 
toujours joyeux. Il fait les choses bien, surtout 
son fameux pâté fait maison qui est divin ».
Aujourd’hui, Hugues regarde l’avenir avec en-
thousiasme, notamment l’ouverture du nou-
veau restaurant : « Même si cela représente du 
stress, c’est un défi, j’ai hâte que le nouveau 
restaurant ouvre ».
Joyeux, dynamique et toujours prêt à aider les 
autres, Hugues est devenu un pilier du Village 
de Toulouse, où il se sent maintenant pleine-
ment intégré « Ici je me sens chez moi, je me 
projette vraiment au Village».

Joyeux et discret, 
Hugues travaille pour 

l’Hôtellerie-Restaurant de 
l’Abbaye en tant 

que cuisinier.


